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1. Когда озвучиваются высказывания или стихи о 144 000, легко создать
впечатление, что в этой особой группе Божьего народа будет именно
столько людей.

Глава V. Буквальное или символическое число?

2. На первый взгляд, это естественный вывод. Однако дальнейшее
исследование покажет, что это число не предназначено для понимания как
числовое количество, а все таки как символ.

• «Живущие святые числом 144 000». (РП 14)

4. В этих ссылках используется слово «число», которое создает впечатление
количества. Однако при ближайшем рассмотрении оказывается, что это
вовсе не обоснованный вывод, например как показывает следующий
пример.

3. Но то, как сформулированы стихи, кажется, придает дополнительный вес
идее количества, а не символизма. Например: «И услышал я число
запечатленных 144 000» (Откровение 7:4), или Духе пророчества:

5. Десять дев в притче от (Матфея 25) представляют два классы
исповедующих христиан, которые живут в последние дни вплоть до и после
окончания испытательного срока. Доказательство этого будет приведено
чуть позже.



6. В притче говорится, что пять были мудрыми и пять были глупы. Пять
мудрых дев являются символом тех, которые успешно пройдут великое
последнее испытание, получат вторую печать и станут последним народом
Божьим до того, как великий конфликт закончится.

7. Теперь очевидно, что число «пять» не может быть буквальным числом. И
все же Библия дает это число этой группе людей. Единственный вывод
заключается в том, что это число должно быть обозначением или номером
модели и иметь символическое значение.

8. Давайте процитируем притчу, чтобы мы могли получить более ясное
представление о ней: «Тогда подобно будет Царство Небесное десяти
девам, которые, взяв светильники свои, вышли навстречу жениху. Из них
пять было мудрых и пять неразумных. Неразумные, взяв светильники
свои, не взяли с собою масла. Мудрые же, вместе со светильниками
своими, взяли масла в сосудах своих. И как жених замедлил, то задремали
все и уснули. Но в полночь раздался крик: «вот, жених идет, выходите
навстречу ему». Тогда встали все девы те и поправили светильники свои.
Неразумные же сказали мудрым: «дайте нам вашего масла, потому что
светильники наши гаснут». А мудрые отвечали: «чтобы не случилось
недостатка и у нас и у вас, пойдите лучше к продающим и купите себе»…



… Когда же пошли они покупать, пришел жених, и готовые вошли с ним
на брачный пир, и двери затворились; после приходят и прочие девы,
и говорят: «Господи! Господи! отвори нам». Он же сказал им в ответ:
«истинно говорю вам: не знаю вас». Итак, бодрствуйте, потому что не
знаете ни дня, ни часа, в который приидет Сын Человеческий» (1-13 ст.)

9. В книге «Уроки Христа» есть подтверждение того, что десять дев
представляют Церковь Божью непосредственно перед возвращением
Христа:

• «Христос, глядя на ожидающих жениха, рассказал Своим ученикам
историю о десяти девах, чтобы показать на их примере, что
произойдет с церковью непосредственно перед Его вторым
пришествием» (НУХ 406).

• «Две группы ожидавших дев представляют две категории людей,
пребывающих в ожидании встречи со своим Господом» (НУХ 406).

• «Характер человека обнаруживается во времена испытаний. Когда в
полночь послышался призыв: «Вот, жених идет, выходите навстречу
ему» и спящие девы были пробуждены, сразу стало очевидным, кто
оказался подготовленным к происходящему. И тем, и другим не было
дано иного предупреждения, но одни приготовились к возможной
неожиданности, другие же были застигнуты врасплох…



… оказались неготовыми. Так и ныне неожиданное и непредвиденное
бедствие, случай, ставящий человека лицом к лицу со смертью,
обнаруживает, обладает ли этот человек реальной верой в обетования
Божьи, подкрепляется ли его душа благодатью. Величайшее,
окончательное испытание приходит к человеку при завершении его
земного пути, когда восполнить потребности души бывает уже
слишком поздно» (НУХ 412).

10. Из этого утверждения видно, что девы живут непосредственно перед
возвращением Христа. Продолжительность этого периода времени не
указана. Но опыт дев определенно связан с «великим последним
испытанием», которое «наступит в конце». Все десять дев столкнутся с этим
последним испытанием, но только пять пройдут его. Остальные пять
потерпят неудачу. Те, кто пройдут получат вторую печать и станут
последним остатком.

11. Дальнейшее доказательство того, что притча о десяти девах относится к
Божьему народу в конце испытательного срока, можно найти здесь:

• «Когда следственный суд будет закончен, когда дела последователей
Христа всех столетий будут рассмотрены и решение по ним принято,
только тогда окончится время испытания, и дверь милости
закроется…



… Итак, одна короткая фраза — «и готовые вошли с Ним на брачный
пир, и двери затворились» — охватывает всю последнюю фазу служения
Спасителя и подводит нас к тому времени, когда великая работа по
спасению человека будет завершена» (ВБ 428).

12. Из этих двух утверждений ясно, что пять мудрых дев представляют
истинную церковь Божью после окончания испытательного срока. То есть:
5 разумных дев = 144 000

Почему в символе 10 дев? 

14. Тот факт, что только пятеро из них проходят последнее испытание,
означает, что, с одной стороны, есть широкие возможности для
прохождения, а с другой большие потери, около половины.

13. Числом десять обозначена вся видимая и не видимая церковь Божья на
этой земле.

15. Если бы в качестве символического числа был использован только одна
или даже несколько мудрых дев, то нам всем пришлось бы отчаиваться,
потому что цель была бы обескураживающей и труднодостижимой или
даже недостижимой. Если бы Иисус, напротив, говорил о десяти мудрых
девах, тогда это значило бы, что каждый прошел бы испытание.



16. Поскольку сто сорок четыре тысячи также представляют ту же самую
церковь в то же самое время, то это число нельзя воспринимать как
количество. Это должно быть число обозначения с символическим
значением.

17. По крайней мере, одно символическое значение числа сто и сорок
четыре тысячи заключается в том, что оно состоит из двенадцати равных
частей, каждая из которых обозначается числом двенадцать тысяч. (См.
Откровение 7:5-8). Идея равенства также выражена в притче о мудрых и
глупых девах.

8. Однако, прежде чем обсуждать тему равенства среди 144 000, мы должны
прежде всего, рассмотреть принцип равенства применительно к
человечеству в целом. Установив несколько основных идей, мы сможем
более подробно рассмотреть тогда и 144 000.

В каком смысле все люди равны? 

9. Существует неоспоримое неравенство среди людей, и Бог не говорит нам,
что Он намерен принудить к равенству в этих областях. Например, Бог не
говорит, что все люди равны в плане таланта. Притча о талантах ясно учит,
что у одних больше природных способностей, чем у других. Хотя
способности людей могут увеличиваться или уменьшаться, мы не все
начинаем с равных способностей…



… и нет никаких оснований полагать, что так и закончим. Даже ангелы на
небесах имеют разную степень таланта, и похоже, что так будет всегда.

10. Существует также неравенство в плане возможностей для роста и
развития как в интеллектуальном, так и в духовном плане.

11. Это становится ясно, если просто понаблюдать за христианами, живших
в разные периоды истории церкви. Те верующие христиане, жившие во
времена Темных веков, не имели таких возможностей для развития, какие
были у других поколений. И не у всех поколений была такая же
возможность завершить работу Евангелия на земле. Должно было быть
время, пока Бог не нашел народ, который исполнил бы Его волю на Его
пути.

12. Но в Божьей любви есть равенство. Он любит всех людей с одинаковой
беспристрастной любовью и состраданием. Он не оказывает произвольного
предпочтения одному человеку перед другим. Эта мысль подтверждается в
следующих высказываниях.

• «Христос пришел на землю с вестью милости и прощения. Он заложил
основание такой религии, посредством которой иудеи и язычники,
черные и белые, свободные и рабы могут быть объединены в одно
братство и признаны равными в глазах Божьих. Спаситель питает
безграничную любовь к каждому человеку (7СЦ 225).



• «Ангелы небесные посылаются помогать тем, кто наследует
спасение. Пока мы не знаем их. Еще не открылось, кто победит и
будет участвовать в «наследии святых во свете». Но ангелы небесные
пересекают землю из конца в конец, стремясь утешить страждущих,
защитить находящихся в опасности, привлечь людей ко Христу. Они
никем не пренебрегают и никого не оставляют. Бог нелицеприятен,
Он в равной мере заботится о каждой душе, которую сотворил» (ЖВ
639).

13. В (Деяния 10: 34,35) «...Бог не проявляет пристрастия. Но во всяком
народе боящийся Его и поступающий по правде принимается Им».

14. Помимо беспристрастной заинтересованности Бога в благополучии
каждого человека Его любовь, выраженная в Евангелии, позволяет людям
иметь равные возможности получить спасение от греха и место в Царстве
Небесном. Никто не может сказать, что, поскольку он более грешен, чем
другие, у него меньшешансов спастись от своих грехов.

15. В области личной победы над грехом Евангелие уравнивает всех. Об
этом говорится в Послании к Римлянам 5:20, где сказано: «Но где
умножился грех, там более умножилась благодать».



16. Хотя это правда, что некоторые люди несут больший груз греха, чем
другие, Евангелие уравнивает эти ситуации, добавляя больше силы
преодоления тем, кто больше нуждается.

17. История о бесноватом, которого Иисус исцелил в синагоге Капернаума,
еще больше иллюстрирует тот факт, что некоторые более грешны, чем
другие, и что Божья спасительная сила распространяется в большей
степени по мере возрастания греховности человека.

• «Множество людей сегодня точно так же находятся во власти злых
духов, как и тот бесноватый из Капернаума. Люди, по собственной
воле отступающие от заповедей Божьих, сами отдают себя во власть
сатаны. Зачастую человек заигрывает со злом, полагая, что может
порвать с ним в любой момент, когда ему заблагорассудится, но он
соблазняется снова и снова — до тех пор, пока не оказывается в
тисках воли более сильной, чем его собственная. Он не может
избежать ее таинственной власти. Тайный грех или излюбленное
пристрастие могут сделать его пленником столь же беспомощным,
каким был бесноватый из Капернаума». (СИ 92).

• «Однако положение такого человека не безнадежно. Бог не управляет
нашим сознанием без нашего позволения, но каждый человек свободен в
выборе власти, которой он предпочитает покориться...



… Никто не пал так низко, никто не грешен до такой степени, чтобы не
найти избавления во Христе. Бесноватый вместо молитвы мог
произнести только слова сатаны, и все же невысказанная мольба его
сердца была услышана. Ни один крик нуждающейся души, пусть даже не
выраженный в словах, не останется неуслышанным. Все, кто согласен
войти в завет с Богом, не останутся во власти сатаны или своего
собственного слабоволия» (СИ 93).

18. Это удивительное описание Божьей любви. Он не только дает больше
благодати тем, кто более грешен, но Он делает это для тех, кто сознательно
сделал себя более грешным.

19. Но не все люди ответственны за свое особо греховное состояние. Грехи
других часто ставят людей в плачевное положение. Но даже для них есть
равная возможность получить одобрение небес.

• «Необразованный, отверженный, раб, — если он использовал
наилучшим образом дарованные ему возможности и преимущества,
если ценил данный ему Богом свет — он сделал все, что от него
требовалось. Мир может называть такого человека несведущим, но
Бог называет его мудрым и добрым, и потому имя его записано в
небесных книгах. Бог желает сделать его способным воздавать Ему
честь, и не только на небесах, но и на земле» (СЕ 332).



20. Теперь давайте применим эти идеи к 144 000. Эти люди происходят из
двенадцати колен Израиля, и каждое из этих колен началось с каждого из
сыновей Иакова.

21. Эти сыновья отличались различными чертами характера, что,
естественно, означает, что их потомство будет обладать как различными
добродетелями, так и пороками. Одни были лучше по характеру, а другие
несли на себе груз греха и слабости, которым нельзя было позавидовать.

22. Это говорит нам о том, что сто сорок четыре тысячи состоят из людей с
различными сочетаниями черт характера, как хороших, так и плохих. Это
также говорит нам о том, что некоторые из членов последнего Божьего
народа будут происходить из более греховного поколения и рода чем
другие.

23. Но тот факт, что равное количество людей взято из каждого из
двенадцати колен, говорит о том, что это Божий способ сказать нам о
великой уравнивающей силе Евангелия в области преодоления
греха.

24. Когда придет время составить 144 000, никто не сможет оправдаться
тем, что он особенно грешен. Чем более грешен человек, тем больше
благодати он может получить, чтобы получить ему такую же победу,
которую одержали его более добродетельные братья.



25. Тот факт, что из каждого племени будет равное количество людей,
составляющих 144 000, гарантирует нам, что независимо от того, насколько
потерянным может быть наше состояние или насколько обездоленными мы
можем себя чувствовать, Евангелие настолько безгранично могущественно,
что оно дарует благодать всем, кто примет его, и кто будет жить в нужное
время, имея равную возможность быть среди этой прославленной
компании.

26. Однако, когда наступит время наполнить 144 000, некоторые не смогут
пройти квалификацию из-за определенного неравенства, которое Бог не
уравнивает. Но это не означает, что они все еще живут в известном грехе и
не достойны вечной жизни. Следующие утверждения говорят нам кое-что
об их положении.

• «Господь часто наставлял меня, что многие дети должны уйти
из этого мира до времени скорби. Но мы снова увидим наших
детей. Мы встретимся с ними в небесных чертогах и узнаем их.
Уповай на Господа и не бойся» (Письмо 196, 1899 г.)

• «Но не всегда безопасно просить о безусловном исцелении... Он знает,
смогут ли те, за кого подаются прошения, выдержать испытание и
проверку, которые выпадут на их долю, если они выживут. Он знает
конец от начала…



… Многие будут усыплены, прежде чем наступит огненное испытание
времени беды настигнет наш мир. Это еще одна причина, почему мы
должны говорить после нашего искреннего прошения: «Да будет воля не
Моя, но Твоя» (Луки 22:42). Такое прошение никогда не будет
зарегистрировано на небесах как молитва без веры. Апостолу было
велено написать: «отныне блаженны мертвые, умирающие в Господе; ей,
говорит Дух, они успокоятся от трудов своих, и дела их идут вслед за
ними» (Откровение 14:13). Из этого мы видим, что не все будут
восстановленными; и если они не будут восстановленными, то не
должны быть осуждены как недостойных вечной жизни» (Советы по здоровью, с.
375)

27. Таким образом, смерть Божьего народа до наступления времени
бедствий не обязательно означает, что они недостойны вечной жизни. Но,
исходя из того, что Бог уважает людей, и что Он не произволен, тогда
должны существовать определенные неравенства между братьями и
сестрами, которые Бог не уравнивает. Существует неравенство времени и
силы (например маленькие дети).



28. Эта конкретная ситуация изображена в жизни разбойника на кресте. Он
услышал ту же весть о спасении, которую услышали ученики и другие люди
вокруг него. Но, хотя его вера была способна понять спасение и способность
претерпеть смерть на кресте, у него не было ни времени, ни сил, чтобы
развить тот же уровень опыта, который был у других. Его жизнь в грехах,
закончившаяся на кресте смертью, отняла у него его время и силы. Поэтому
он не мог претендовать на получение раннего дождя, хотя другие, живущие
прямо вокруг него, получили право на получение раннего дождя вскоре
после его смерти.

29. Подобным образом, многие, услышавшие весть о спасении во время
громкого крика, поймут ее и останутся верными до самой смерти, но не у
всех из них будет одинаковая возможность получить право стать частью ста
сорока четырех тысяч.

30. Несомненно, есть и другие неравенства среди людей, которые имеют
место, но наша главная забота заключается в необходимости осознания
того, что 144 000 и число 5 являются символическими и описательными, а
не числовыми.

31. Понятно и то, чтобы стать частью этой последней группы Божьего
народа, требуется гораздо больше, чем просто правильное понимание всех
аргументов.



32. Сто сорок четыре тысячи человек поднимаются на самый высокий
уровень христианской жизни, которого когда-либо достигала какая-либо
группа людей. Для них праведность - это чистое наслаждение, а
грех - сплошное мучение. Они достигают такого состояния, потому что
не только принимают семя Христа в себя после удаления сатанинской
жизни, но и усваивают урок жизни Христа в них. Они преуспеют там, где
прошлые поколения потерпели неудачу.

33. Во время их развития:

- Каждое препятствие будет рассматриваться как возможность для роста.

- Каждая неудача - призыв подняться выше.

- Каждая сила - средство для благословения.

- Каждая трудность -шанс стать крепче.

- Богатство и власть не развратят их.

-Нищета и угнетение не обескуражат их.

34. Пусть все, кто верит в это, будут настойчивы в молитвах и действиях до
тех пор, пока не осуществится обещанное Богом благословение.


